

## Fer à repasser

https://collections.pacmusee.gc.ca/objets/fer-a-repasser-2011-027-002/

Collections / fer à repasser



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Petit fer à repasser avec poignée en bois amovible.

Numéro d'accession 2011.27.2

Fabricant / Éditeur H. R. Ives & Co.

Matériaux bois, métal

<u>Dimensions</u> 12,5 x 7,5 x 17 cm

## Contexte historique

Au début du 19e siècle, les fers à repasser étaient munis d'une poignée en bois amovible qui permettait aux femmes de faire chauffer la base sur la braise ou le four puis d'y insérer la poignée en bois, et ce, afin de le déplacer et repasser les vêtements, limitant ainsi le risque de brûlure. Les premiers modèles de fer à repasser avaient quant à eux une poignée en métal. Afin d'optimiser le repassage des vêtements, les ménagères avaient généralement deux fers à repasser de sorte à pouvoir faire une rotation, alors que l'un chauffait l'autre repassait.

À partir du 20e siècle, les premiers modèles de fer à repasser électrique sont commercialisés puis de nouveaux modèles tels le fer à vapeur fait son apparition. À partir de la moitié du 20e siècle, lorsque l'électricité commence à être accessible dans les foyers, les familles intègrent le fer à repasser électrique.

Si le lavage des vêtements est une tâche colossale pour les ménagères, le repassage de ceux-ci est également fastidieux. En plus de l'aspect esthétique, le repassage est une étape importante notamment pour désinfecter le linge.

L'emploi d'une domestique est répandu dans les familles bourgeoises dès le milieu du 19e siècle et celles-ci se chargent des tâches ménagères. La lessive constitue une tâche particulièrement prenante pour les femmes de telle sorte que certaines familles moins nanties font appel à une aideménagère journalière spécifiquement pour faire la lessive.

© Collection Pointe-à-Callière, don Roger Charlebois et Marguerite Lecompte, 2011.027.002

Exposé au musée